



下野市立石橋小学校

校長室だより

令和7年7月3日発行 文責 川島 啓

教育目標

「ふるさとを愛し
未来を拓く 石小っ子」

目指す児童像

◇自ら考える子

◇豊かな心をもつ子

◇健康でたくましい子

◎元気なあいさつのできる子



七夕（たなばた）は五節句の一つで縁起の良い「陽数」とされる「奇数」が連なる7月7日の夕べに行われることから「七夕の節句」ともいわれます。

この七夕は、中国伝来の“七夕伝説”と“乞巧奠（きっこうでん）”、それに日本古来の“棚機つ女（たなばたつめ）”伝説やお盆前のお清めの風習などが結びつき、現代の形になりました。子どもたちはどんな願いを短冊に込めるのか、今から楽しみです。

いよいよ初夏になり、これから気温の高い日が続きます。体調管理を万全にし、元気に学校生活を送れるよう、保護者の皆様にはご協力をお願いいたします。

修学旅行で学んだこと

今年度の修学旅行を予定通り実施しました。6月5日（木）、6日（金）は、6年生の修学旅行でし



た。鎌倉・横浜方面に、栃木交通観光バス等を使用して行きました。1日目の鎌倉では、鶴岡八幡宮を見た後、班別活動で各史跡や小町通りなどで買い物を経験しました。高德院の鎌倉大仏に集合して、バスで宿泊場所のローズホテル横浜に移動しました。夕食は中国郷土料理「錦里」で中華料理をいただき、山下公園散歩で横浜の夜景を堪能しました。2日目は横浜八景島シーパラダイスで班別活動を行い、水族館やアトラクションを楽しみました。参加者全員無事帰校することができました。ご協力ありがとうございました。



そんな中、鎌倉・横浜で行われた様々な活動を通して、あらためて石橋小学校のよさと、先生方の素晴らしさに触れましたので、ご報告させていただきます。私が修学旅行で学ばせていただいたことは以下の通りです。

栃木交通の添乗員さんから「校長先生素晴らしい6年生ですね。最後まで時間に遅れることがなく、全て計画通り、一切の予定変更なしでした。」これを聞いた時、私はとても嬉しくなりました。そうです、6年担任が常々言っている「判断する力」です。見事に身に付いている様子が窺えました。

もう一つ私が素晴らしいと感じたことは、とにかく全員元気で、最後まで微笑んでいたことです。これは、子どもたちも、そして引率の先生方も常に笑顔でした。

「それはやってはいけません。」「だめ。」「やめなさい。」我々教師は、つい子どもたちに言ってしまいます。気がつく、行動を制限する言葉ばかりかけてしまいます。本校6年生の子どもたちは、「こうしなさい」と言わなくても、自分たちで考え、判断し、実行することができる素晴らしい子どもたちです。



印象的だったのは、担任が「けじめをつけて行動してください」と話すと、真剣な眼差しで頷き、話を聞く態度がしっかりとできていたことです。素晴らしき子どもたちを育ていただき、誠に感謝です。

「認めて 褒めて 励まして、信じて 待って 見届ける」石橋小学校の教職員は、誰もが胸に抱く言葉となればうれしいです。





演劇鑑賞会を実施しました

6月17日(火)に演劇鑑賞会を実施しました。昨年度は音楽鑑賞教室、今年度は演劇鑑賞会ということで、下野市の支援による文化的行事が行われました。今年は劇団ポブラさんによる「ピーターパンとウェンディ」の演目が披露されました。当日は梅雨の合間の暑い日となってしまい、体育館での実施に不安がありましたが、本物を目の前で観ることに優る経験はなく、水分補給をしながら食い入るように見つめている子どもたちの目、終了後に「楽しかった」「また観たい」と話しかけてくる子どもたちの表情は、非常に満足そうでした。



引き渡し訓練を実施しました

6月18日(水)に第二回避難訓練及び引き渡し訓練を実施しました。今回の避難訓練は竜巻が起きた想定で、より実働訓練となるよう、教室でシェルターを作る体験をしました。児童は全員真剣に訓練に取り組むことができました。校長講話では、『災害は、いつ、どこで、起こるか、分かりません。登校中、下校中かもしれません。どんな災害が起こるかも分かりません。だから、自分の命を自分で守ることができる子にならないといけません。自分の命を自分で守る方法の一つが、「落ち着いて、危険なことから遠ざかる」ことです。』と伝えました。その後保護者の皆様のご協力により、全児童の引き渡し訓練を行うことができました。

なお、本年度も、マナーよく実施いただき、誠にうれしく思います。ありがとうございました。



3年遠足(モビリティリゾートもてぎ)



6月10日(火)に3年生が遠足に行ってきました。当日はあいにくの雨、しかし子どもたちは元気に活動しました。遠足の行き先はモビリティリゾートもてぎ、学校を出発して市内巡り(社会科の校外学習)を行いながら、目的地を目指します。到着後、巨大ネットの森、SDGs キャストウォークを体験しておいしいお弁当を食べてきました。天気のを吹き飛ばす3年生たちの笑顔でした。



2年遠足(わんぱく公園、おもちゃ博物館)

6月13日(金)に2年生が遠足に行ってきました。とても良い天気恵まれ、予定の活動をすべてこなし、元気に学校に帰ってきました。おもちゃ博物館を見学し、ふしぎの船を体験しました。1年生の時からは立派に成長し、集団での活動も上手に行えるようになりました。

